

**INTERVENCIÓN DEL SECRETARIO GENERAL DEL PSOE DE EXTREMADUR Y
CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA COMUNIDAD EN EL ACTO-CENA
CON MOTIVO DE LA PRESENTACIÓN DEL CARTEL ELECTORAL**

Badajoz, 8 de mayo de 2003
HOTEL RÍO

Buenas noches, buenas noches, compañeras y compañeros.

Quiero, en primer lugar felicitar a las compañeras y a los compañeros que han organizado este acto. Parece que empezamos bien, es un escenario bonito y un salón bien amueblado y bien arropado. Así que, mi felicitación, porque habrán sido muchas horas trabajando durante todo el día para que hoy podamos estar aquí. Para que hoy, día 9 de mayo ya, empecemos a terminar la campaña electoral. Porque ya va a terminar la campaña electoral, no empieza.

Ésta es una tierra de agricultores, Extremadura. Y cualquier agricultor sabe que, para recoger, hay que sembrar. Y nosotros hemos estado sembrando a lo largo de estos cuatro años por toda la geografía extremeña. Y ahora es el final de la siembra que empezamos día 25. Es decir, al final de la campaña que empezó en el año 1999 vamos a esperar a recoger la cosecha. Nosotros hemos echado la simiente, hemos echado la semilla y, como pasa en cualquier campo, de vez en cuando llega el "Toro de Osborne" y te pone el cartelito. Y hay partidos políticos que siembran y echan semillas y otros que ponen el cartel del "Toro de Osborne". Pero, al final, quien vende, quien recoge de verdad lo que ha sembrado, es el que ha echado la semilla a lo largo de estos cuatro años. Así que la primera paradoja es que termina la campaña electoral.

Segunda paradoja, y se la dedico además al Sr. Iñaki Gabilondo, que tiene un programa en la SER por la mañana, que dice que todas las mañanas cogerá una paradoja de los candidatos y candidatas por toda España. Y yo le dedico la primera, la primera paradoja: estamos en campaña electoral, y pido SILENCIO. Me parece una paradoja, porque lo lógico es que la campaña electoral sea al contrario. Pues yo pido silencio, para que podamos discutir las Comunidades Autónomas que no somos históricas, porque así se decidió, podamos hablar de nuestros problemas, de nuestros proyectos (ininteligible). Para que podamos hablar entre nosotros, porque me fastidia que cuando llegan las elecciones de las históricas, las hacen aparte y separaditos del común de los mortales. Las catalanas por su parte, las vascas por la suya y cuando las hacen aparte, se habla de los problemas de Cataluña, de los problemas del País Vasco o de los problemas de Galicia. Pero cuando llega el mogollón, el de las trece, pues todo el mundo puede hablar de todo,

y traer aquí debates de estado, etc., etc., para impedir que en estos días nosotros hablemos de lo que nos interesa a nosotros. Para hablar de España, tenemos todo el año. Para hablar de Extremadura, tenemos solamente estos quince días. Y pido, por lo tanto, silencio, para que podamos discutir, porque nos estamos jugando mucho. Estas elecciones no son unas primarias, estas elecciones no es para decidir quién va a gobernar España. Estas elecciones es para decidir nuestro futuro, (ininteligible), qué va a pasar con nuestros hijos. Por lo tanto, pido silencio, para que podamos discutir, sin que enturbien nuestra discusión con temas que nada tienen que ver con la realidad de Extremadura o de las otras doce Comunidades Autónomas, que en estos mismos momentos comienzan a discutir también sobre su futuro.

Y, al mismo tiempo, porque creo, -honradamente lo digo-, que no es conveniente que estas elecciones se aprovechen para debilitar al Gobierno de España. Tenemos la responsabilidad de intentar sostenerlo como sea, un año. Tenemos la obligación de sostenerlo, porque el Gobierno está tan débil que no se puede aprovechar esta campaña para debilitarlo más, porque cuando el cuerpo se encuentra débil, los virus atacan, y te entran muchas enfermedades. Y el cuerpo está débil, el Gobierno más débil que nunca, y los nacionalismos atacan intentando llevar el país a un callejón sin salida, al límite del precipicio. Y, por lo tanto, es nuestra responsabilidad que nos dejen hablar de lo nuestro e intentar no debilitar al Gobierno, sino hacer el esfuerzo posible por sostenerlo; que dentro de un año ya tendremos oportunidad de juzgar a Aznar o de juzgar al Partido Popular, a lo largo de estos años que han estado ocupando el Gobierno de España. Por lo tanto, silencio, para que podamos hablar, y silencio para no aprovechar la oportunidad.

Que no tenga miedo el Sr. Aznar, que no vamos a hablar de la guerra. Que no hace falta, que la guerra no da votos, que ya lo perdieron ellos, no por la guerra, sino porque se han hecho un partido antipático. Sencillamente por eso. El Partido Popular y su líder hoy es un partido antipático. Y me suena mucho al año 95, que también éramos un poquito antipáticos. Y en esa situación está, así es que no tengáis prisa, ni tenga prisa nadie en el PSOE, porque tiempo vendrá para analizarlos. Son antipáticos y van a perder, por muy simpático que se quiera hacer aquí el "Pocholo" del PP, éste que hay ahí en Badajoz, que parece un "Pocholo" del PP, que está todo el día diciendo tonterías. Decía el otro día aquí, que lo del "corralito", que nos habíamos llevado hasta las gallinas. No es verdad, las gallinas las dejaron en el Ayuntamiento de Badajoz, maceradas en vino, para que estén blanditas, para poder comérmolas el día 25 de mayo. Así es que no nos llevábamos..., que no diga chistes, porque a sus chistes se les puede responder con gallinas y con más animales. Se han quedado algunos en el Ayuntamiento de Badajoz.

Pero que no vengan con ese tipo de historias y simplemente que vengan aquí a discutir con nosotros cuáles son sus propuestas y nosotros decir cuáles son las nuestras, qué es lo que hemos hecho. Qué es lo que han hecho ellos y que los ciudadanos se hagan su composición de lugar. Si entran en ese juego, -que es en el que yo quiero-, nosotros tenemos todas las de ganar. Porque Aznar estuvo aquí el otro día..., por cierto ya no vuelve, ya no vuelve, porque vino simplemente a hacer un pequeño calentamiento, el partido no le interesa, a Extremadura no va a volver a dar un mitin en campaña electoral. Viene a entrenar un poquito, a calentar, porque el partido no le interesa jugarlo aquí, porque sabe que aquí la situación la tiene perdida. Y diría más si alguien no me tomara por presuntuoso: es que yo pienso

honradamente que le interesa que yo gane. Lo pienso, de verdad. Creo que Aznar quiere que yo sea Presidente de Extremadura porque mi discurso sobre España es un discurso que le interesa a él y le interesa a muchos españoles. Y por eso ha venido a cumplir el trámite, a disimular antes de que empiece la campaña y ya no vuelve.

Y, además, vino y no tiene nada que decir. Porque muy mal, muy mal tienen que ver ellos las cosas y pocas críticas tienen que hacer a los socialistas en Extremadura, cuando lo único que hizo en la Granadilla fue mentir, diciendo: "si yo fuera presidente de Extremadura, intentaría preguntarme qué hago para atraer inversores y no cobrar impuestos al ahorro familiar". Y él sabe que es mentira, porque confunde el ahorro familiar con el beneficio bancario; nosotros no le vamos a cobrar un impuesto al ahorro familiar, le vamos a cobrar un impuesto a los bancos que tienen beneficios. Y él lo sabe, porque nos recurrió la Ley, así es que está perfectamente enterado. Cuando vino y mintió, es que muy mal tiene que ver las cosas y muy poca crítica tendrá que hacer a la labor que hemos hecho en estos años en Extremadura, cuando no ha tenido otra oportunidad más que de mentir y de intentar confundir. Pero van a venir Ministros a punta de pala -mañana Mayor Oreja, creo-, a punta de pala van a venir, y a mí eso no me preocupa. Hombre, a mí me hubiera gustado que hubieran venido nuestros Ministros pero no los tenemos, pero van a venir muchos Ministros del Gobierno del Partido Popular y bienvenidos sean. Solamente les mando un recado: todo Ministro que venga a Extremadura a la campaña electoral, además de meterse conmigo, que deje la tarjeta de visita, que deje la tarjeta de visita. Y la tarjeta de visita es que diga qué es lo que ha hecho por Extremadura. Así que, cada Ministro que venga, y le damos además ventaja: si acaso él no hubiera hecho nada, su antecesor. Pero que si viene mañana el de Interior, si viene mañana, si viene mañana el Ministro, el que fue de Interior que diga qué ha hecho por Extremadura. Y ya, de paso, que le diga al Delegado del Gobierno qué hay que hacer para que no le roben el coche ¿eh? Porque a ver cómo explica ahora que es la ciudad más segura, a ver cómo explica que Badajoz es la ciudad más segura y le roban el coche, le roban el teléfono móvil. Y a ver cómo se pueden ahora comunicar las consignas entre ellos, para saber qué es lo que tienen que decir. Así que, bienvenidos todos los Ministros que quieran, pero que digan qué es lo que han hecho.

Si el resultado va a ser pobrísimo, pobrísimo. Porque si quitamos la autovía de las ranas, la 630 que vamos de piedra en piedra, saltando todo el día de piedra en piedra, pero esto no acaba nunca, quitando eso y la raya del AVE, aquí no hay nada, no hay nada que puedan vender. Mirad, mañana viene Borrell a Don Benito a dar un mitin conmigo. Sólo Borrell, puede dejar una tarjeta de visita con más realizaciones que todo el Gobierno del Partido Popular en los siete años. Él solo. Solo él: la Nacional V, autovía, la Presa de la Serena que no se iba a llenar nunca, está al 80%. Sólo él puede ofrecer más que todos los Ministros. Y así podremos responder al Sr. Aznar, cuando dice "hay que hacer algo para que Extremadura salga de los últimos lugares". Pues empiece usted dando ejemplo y demuéstrenos los torpes que somos los socialistas extremeños diciendo: fijense todo lo que ha hecho el gobierno de España por Extremadura y estos pobres. los últimos.

Así que, a ver si son capaces de, cuando vengán, decir qué es lo que han hecho porque tengo un enorme interés, porque seguro que estaréis ahora meditando y pensado y diciendo ¿qué han hecho? Y no sale nada, no sale nada. Y llevan ya siete años; una legislatura más y sería igual que la nuestra. Y, claro, lo

que hemos hecho los socialistas en doce años en el gobierno de España de Felipe González, en doce años en Extremadura, es incontable, no hay tiempo para explicar todo lo que se hizo. Bueno, pues estos, en cinco minutos lo arreglan, en cinco minutos lo arreglan. Así que, cuando vengan los Ministros que vengan, bienvenidos y dígnanos exactamente qué es lo que usted hizo, qué es lo que hizo su gobierno para habernos sacado de la posición en la que estamos. Que están todo el día machacando con que estamos ocupando los últimos lugares.

Y yo quiero decir que nosotros, la generación de extremeños, -no ya los socialistas-, la generación de extremeños que nació con la autonomía, que ha trabajado con la autonomía, nos responsabilizamos del esfuerzo que hemos hecho, esa es nuestra responsabilidad y por eso nos tienen que juzgar, por lo que hemos hecho. De lo que yo no me voy a responsabilizar es de la posición de la que partimos. De ahí no. De eso se tienen que responsabilizar otros. Nosotros salimos de donde salimos y se nos tiene que juzgar por el trayecto que hemos recorrido. Ahora, no parece justo que se nos juzgue a unos y a otros por igual, cuando unos nos dejaron un seiscientos que no tenía ni ruedas y otros andaban ya circulando en Ferraris. Así que, júzguennos por lo que hemos recorrido, por el espacio que hemos hecho, por lo que hemos avanzado, por lo que hemos trabajado. Pero no juzgue usted por la situación de partida, porque la situación de partida, no es responsabilidad mía ni de los extremeños que hemos vivido estos veinte años. De dónde partimos es responsabilidad de los amigos de los que ahora quieren ocupar el Gobierno de Extremadura, esos son los que tienen que explicar por qué nosotros tuvimos que salir de donde salimos, y otros nos llevaban cien kilómetros de distancia.

Y que diga el señor Aznar cómo él piensa que podría ayudar, que podría colaborar: uno, para que Extremadura avance más, y dos, para intentar que este país siga construyéndose a base de partidos nacionales. Porque hace más nacionalistas Aznar que el señor Arzallus, hace más nacionalistas Zaplana que el señor Ibarretxe, porque cada vez que vienen aquí, y cuando vienen aquí van también a otros sitios... El Ministro de Trabajo viene el otro día a Don Benito y dice: oiga. ¿qué piensa usted del paro en Extremadura? Y dice: Yo no tengo nada que ver. ¿Usted es, -además, de comprador de pisos-, usted es Ministro de Trabajo? ¿Y no tiene usted nada que ver con el trabajo? Bueno, y cuando viene el de la Vivienda, le dicen: oiga, la vivienda ha subido en España el 70%. Yo no tengo nada que ver, eso Corominas.

Y a la de Sanidad, le dicen: oiga, ¿la lista de espera? Yo no tengo nada que ver con la lista de espera, eso Guillermo. Y, claro, si yo fuera un ciudadano que no tuviera dos dedos de frente diría: así que, si estoy parado, no tengo nada que ver con Madrid porque Madrid no tiene nada que ver conmigo. Si estoy enfermo, no tengo nada que ver con Madrid porque Madrid no tiene nada que ver conmigo. Si viene el petróleo a las costas, no tengo nada que ver con Madrid porque Madrid no tiene nada que ver conmigo. Entonces, yo para qué quiero a Madrid, si Madrid no me necesita a mí, si Madrid no se preocupa de mí, si España no se preocupa de mí, ¿por qué yo voy a ser español?

Y éste es el efecto de este discurso irresponsable de este Gobierno. Que es verdad que el nacionalismo ataca, sin duda, pero también es verdad que Aznar está haciendo más nacionalistas con sus ministros, que el señor Arzallus el domingo de Resurrección, porque está desvertebrando el país, esté...., falta

cohesión. Es decir, esta gente ha pensado que el Estado de las Autonomías es un instrumento que sirve solamente para transferir responsabilidades a las Comunidades Autónomas, y recuerdo que estamos formando parte de España, y que lo que nos transfieren son competencias, pero no toda la responsabilidad. A mí me han transferido, a los socialistas nos han transferido las competencias en Educación, pero no toda la responsabilidad en la educación de los españoles. No, no, no, la educación de los españoles es responsabilidad de los extremeños y del Gobierno de España, y, además, ellos lo saben; por eso me irrita tanto que hagan el discurso de la irresponsabilidad: yo no quiero saber nada. Si usted no quiere saber nada ¿por qué hace leyes de Educación? Si usted no quiere saber nada del paro, ¿por qué hace leyes?, ¿por qué hizo el decretazo? o ¿lo hice yo? Si usted no quiere saber nada de la lista de espera, ¿por qué ha hecho la Ley de Calidad, de la Sanidad?

Así que, me irrita mucho que hagan ese discurso porque saben que es mentira, que sí tienen que ver con el destino de los españoles, si no ¿para qué demonios somos españoles? y que, cuando nosotros exigimos corresponsabilidad, no estamos diciendo que nos den, no estamos poniendo la mano, estamos diciendo: oiga, en función del esfuerzo que hacemos, acompáñeme usted. En función del esfuerzo que hacemos. Si hacemos poco esfuerzo, acompáñeme poco. Si hacemos mucho esfuerzo, acompáñeme mucho. Esto es lo que es entender, yo creo, el modelo de España. Pero esta gente utiliza solamente..., todo lo utiliza, simplemente, para ganar votos independientemente de los efectos perversos que tengan sobre la estabilidad del país.

Ahora se ha ido a Estados Unidos, y nos hemos enterado, por fin, por qué estábamos en guerra. No era por el petróleo, no era por el petróleo. Ni era porque tuvieran armas de destrucción masiva. Ni era porque formaran parte del terrorismo internacional. No. Ya lo ha dicho Aznar: porque Batasuna está en la lista de terrorismo internacional. Esto es lo que ha dicho hoy. Nos hemos enterado porqué. Y me parece..., me parece terrible, porque si el presidente del Gobierno de mi país dijera: yo estoy ahí por razones de principios, no estaría de acuerdo, pero diría: por lo menos hay una razón. ¿Pero no hemos quedado que Batasuna está ilegalizada, y que ahora están...? ya habrán decidido los del Tribunal Constitucional. ¿No hemos quedado que está ilegalizada, qué es ilegal?, ¿y qué es ilegal porque forma parte del entramado de ETA? Pues, ¿qué más nos da que el señor Bush la meta o no la meta en la lista?, ¿qué más nos da?, o ¿es qué si Bush no hubiera metido a Batasuna en la lista de terroristas internacionales los hubiera considerado no terroristas? Si no necesitamos su aval, sino su apoyo. Pero si su apoyo y el del resto del mundo cuesta ir a una guerra, que le pregunten al niño mutilado de brazos y de piernas, que le digan: ésta es la razón por la que España ha entrado en esa cuestión tan miserable como ha sido la guerra.

Así que, este señor tendría que intentar no despedirse de su responsabilidad de gobernante dejando el país hecho unos zorros, como lo está haciendo, no ya desde el punto de vista económico, desde el punto social, sino simplemente desde el punto de vista de cómo interpreta él el país. Que esto no son diecisiete territorios que no tiene nada que ver unos con otros, sino que son territorios que están cohesionados, que están unidos. Y el único debate que yo admitiría, desde el punto de vista nacional, en estas elecciones es que hay que reformar el Senado para que allí estén las diecisiete Comunidades Autónomas y el Gobierno y podamos estar discutiendo de cómo se estructura, cómo se participa en

la ampliación Europea, qué tipo de Universidad queremos para España, para nuestros territorios, etc., etc.. Ése es el debate que debía de haber, pero aquí no estamos, en estos momentos, que se inicia una campaña electoral, no estamos discutiendo las trece Comunidades Autónomas sobre reformas de Estatutos, por ejemplo. Ninguna región quiere reformar sus Estatutos, ninguna. ¿Por qué demonios vamos a tener que estar quince días hablando de si es bueno o no es bueno reformar el Estatuto? Que Maragall y Más se callen, y esperen a que llegue su momento y discutan la reforma del Estatuto y lo que les dé la gana. Pero si no queremos los extremeños, no queremos reformar el Estatuto, si ya lo reformamos hace un año. Si lo que queremos discutir es cómo somos capaces de dar respuestas a los problemas que tenemos, cómo somos capaces de avanzar, cómo somos capaces de caminar, y cómo somos capaces de sentirnos que somos piezas de un entramado superior que se llama España.

Esto es lo que queremos hablar, y de esto es de lo que queremos discutir. Y no de las tonterías que pueden andar diciendo, por ahí, Aznar, intentando, simplemente, sacar votos a costa de principios que son muy importantes, y a costa de la vida de mucha gente que ha muerto como consecuencia de esta guerra. Es decir, me parece increíble..., si se le pudiera decir a ese niño, que todavía tengo en la retina solamente con cuerpo, sin brazos, sin piernas, decirle: mire usted, este señor ha entrado en la guerra para perder votos en el País Vasco y ganar votos en Badajoz. Para esto ha entrado en la guerra, porque la ilegalización y el reconocimiento de Batasuna en la lista del terrorismo internacional le quita votos en el País Vasco. Pero él está seguro que le da votos en Albacete, en Badajoz, en Cáceres, o en Guadalajara. Es bastante, es bastante irresponsable. Y que eso se esté discutiendo en estos momentos, y que ésa sea el "leit motiv" de nuestra campaña electoral, me parece sinceramente una falta de respeto hacia nosotros.

Nosotros vamos a iniciar la legislatura más importante de nuestra historia, la más importante. Quizás la más simbólica fue la primera, pero ésta, veinte años después, es la más importante por dos razones. Una, porque partimos y vamos a empezar una legislatura, por fin, con todas las competencias, con todas, salvo la de justicia, que tiene orden la Consejera de negociar, pero tampoco hace falta que se exceda excesivamente; tampoco hace falta que vaya muy ligera, porque total, para cómo está la cosa..., ¿en qué estaréis pensando, en qué estaréis pensando?

Pero, empezamos esta nueva legislatura que se ventila ahora, en estos días, con todas las competencias asumidas, con todas, y yo tengo la seguridad y la confianza de que los extremeños, a poco que reflexionen, -y van a reflexionar mucho-, van a llegar a la siguiente conclusión: no ha habido una sola competencia que haya sido transferida del Gobierno a la Junta de Extremadura y que haya ido a peor, ni una, ni una ¿eh? Es decir, poned la que queráis: carreteras, viviendas, deporte, cultura, la que queráis, todo ha ido a mejor, todo, incluido el deporte, a pesar de que..., no sé qué pasa, que cuando ha habido alcaldes del Partido Popular, han empezado a desinflarse los equipos de élite. Ha sido casualidad, pero ha sido así, ha sido así. Cáceres ha bajado, el pobre, con Saponi. El Badajoz, ojalá que no baje, pero... El campo más grande, más grande que el de Mérida, que el de Cáceres y que el de Almendralejo, el más grande, y el Badajoz está en una situación delicada y el único que parece que se va a salvar es el Extremadura, porque cambió al alcalde, cambió al alcalde. Así que no ha habido... A mitad de legislatura hubo una moción de censura y mira, el Extremadura, va para arriba el Extremadura. Y el Mérida no digo nada, el Mérida está ya...

Entonces, ni una competencia ha ido a peor, ni una. Y ahora ya tenemos todas y dos muy importantes, la Sanidad y la Educación. La educación llevamos dos años y la sanidad uno y, con toda seguridad, los extremeños saben que va a ir a mejor. La educación, desde luego, ya lo estamos demostrando, a pesar de que venga la Ministra y diga: "en Extremadura, la región que más fracaso escolar hay". Pues será por su gestión, amiga, porque todavía no han salido los niños de los institutos, no han salido los niños de la secundaria que nosotros hemos cogido. Así que, si han fracasado será antes, durante los años que usted fue ministra. Pero con nosotros no ha habido, todavía, tiempo de fracasar. Ya veremos cuando empiecen a salir las generaciones que en estos momentos están estudiando ESO o Bachillerato. Y ya se verá que no solamente no van a fracasar, sino que va a haber igualdad, por primera vez, en la educación en Extremadura, por primera vez. Igualdad.

Algunos, todavía, no entienden muy bien que nosotros tengamos un corazón tan duro como para montar a un niño de 13 años o de 14 años en el autobús y llevarlo a 10 kilómetros o a 15 kilómetros, a un instituto donde hay un ordenador por cada dos alumnos. Algunos, todavía, no lo entienden. Menos entenderán que Aznar mande a su hijo no a diez kilómetros, a 6.000 kilómetros, a Estados Unidos a estudiar Bachillerato. Eso sí que tiene que tener el corazón duro, a 6.000 kilómetros ¿eh? No para ver a la criatura por la tarde, para verlo en Navidad y, después, en el verano. Y ¿por qué tiene el corazón tan duro Aznar? Lo que tiene es la cabeza fría y dice: yo llevo a mi hijo donde creo que puede tener mejor formación. Y hay una diferencia, nosotros, los socialistas, hemos hecho un sistema que no necesita 6.000 kilómetros, ni siquiera 100, ni siquiera 500. Solamente, al lado, hay un instituto que es el mejor del mundo. El mejor del mundo. No digo de España, del mundo. Un ordenador para cada dos alumnos. No para aprender informática, como dice Izquierda Unida: "sería mejor un aula de informática". Si es que esa etapa ya pasó, amigo, viene usted con retraso. Si los niños aprenden informática en su casa. Si no es para aprender informática, es para aprender la globalización y las posibilidades que tiene el poder educarse en un centro con las nuevas tecnologías y saber qué mundo se abre por esa pantalla tan extraordinaria y con esa tiza que es el ratón. De eso se trata, y de lo que es más importante para un socialista: se trata de que la hija del Presidente de la Junta, en el instituto, se sienta en un pupitre con un ordenador, al lado de la hija de la señora que friega las escaleras en la Presidencia de la Junta, de eso se trata. Y, ahora, de las dos, la que más empeño ponga, la que más capacidad tenga, la que más inteligencia, la que más trabaje, que salga para arriba. No por el billetero del padre, sino por las posibilidades de los hijos. De eso se trata.

Por lo tanto, los extremeños lo saben y también saben los extremeños que en sanidad vamos a hacer una sanidad mejor que la que había, mejor, con listas de espera reduciéndose cada día más. En el programa electoral decimos que nos comprometemos a 180 días de espera máxima para intervenciones quirúrgicas y 60 días para primera consulta de especialista. Eso es lo que decimos en el programa electoral, pero muy malos tenemos que ser, muy malos tenemos que ser, si una vez que construyamos los hospitales que tenemos comprometidos en Tierra de Barros, en Siberia y en Cáceres, -y nos metemos en 13 hospitales-, muy malos tenemos que ser si no terminamos con la lista de espera entera. Ese es el reto. No 180 días, ni un día, un millón de habitantes para 13 hospitales, 13

hospitales para un millón de habitantes..., tenemos que terminar con las listas de espera. y vamos a terminar. Uno: porque los ciudadanos van a escuchar nuestro discurso, van a saber que ese es nuestro compromiso. Dos: porque lo van a exigir. Tres: porque hay buenos profesionales y cuatro: porque hay un defensor del usuario que, cada tres meses, va a pasar por la Asamblea de Extremadura a contar qué pasa en tal Servicio y qué pasa en tal otro.

Es decir, que aquí nadie puede eludir sus responsabilidades. Y el que sea mal profesional va a salir a relucir en la Asamblea de Extremadura cada tres meses. Y si hay un Servicio, no diré de cuál, en tal hospital, que no tiene lista de espera y el mismo Servicio en tal hospital que tiene mucha lista de espera, ahí no hay un problema político, ahí hay un problema profesional. Y, por lo tanto, la gente tendrá que apretar y apretarse los machos como lo están haciendo, por cierto, ahora, que hemos rebajado la lista de espera en un 23% y llevamos un año escaso con la gestión sanitaria en Extremadura.

Así que, es una legislatura muy importante porque va a ser la legislatura donde la gestión va a tener una importancia transcendental. Y, la gestión es un instrumento de revolución y de transformación, en contra de lo que puedan pensar algunos. La gestión es un instrumento de transformación y, sobre todo, cuando hablamos de educación, de sanidad o de pensiones o de tercera edad. No estamos hablando de prestar un servicio, estamos hablando de un instrumento de igualdad. Así que, estamos hablando de hacer una nueva transformación en Extremadura para que en sanidad, ese dicho que dice: "todos somos iguales cuando nos morimos", yo quiero que se diga: "todos somos iguales cuando enfermamos", no cuando nos morimos, cuando estamos enfermos. Y, a poder ser, que no enfermemos.

Luego, legislatura importante por eso. Segunda importancia que tiene: porque éste es el momento de Extremadura. Por eso yo estoy aquí, si no, no estaría. Porque éste es el momento de Extremadura. Es decir, ya pasaron los tiempos, aunque ahora Saura nos quiere volver a recordar Puerto Hurraco, -tendría otra cosa que fijarse este hombre, tendrá para hacer películas, que vuelve otra vez con la leyenda negra, pero, en fin...-. Ya pasaron los tiempos donde nuestros hijos salían de las escuelas a los once años. Miles salían de las escuelas a los once años, miles. Porque era el año que se empezaba bachillerato, y solamente los hijos que tenían padres de mal corazón podían estudiar, y algunos de ellos podían irse fuera de Extremadura a estudiar. Pero eso ya se ha acabado, ya ha habido generaciones que han salido de escuelas, de institutos y de universidad. Ésta es la legislatura de los jóvenes, ésta que viene es la legislatura de los servicios, la igualación, y la legislatura de los jóvenes. Ahora es el momento de sacarles a los jóvenes lo que les hemos dado, y lo digo con todo el mejor cariño del mundo, no en plan de extorsión y de chantaje, sino que si la gente en estos años ha sido capaz de darle una vuelta a Extremadura, total. Esta Extremadura no se parece en nada a la que había, en nada, -diga lo que diga el PP, o diga lo que diga lo que quiera, en nada- si lo hemos hecho entre gente que no teníamos formación, ni preparación, qué no se podrá hacer en estos próximos cuatro años con gente que tiene buena formación, buena preparación y buenos estudios, y que, además, no tiene que preocuparse de arreglar carreteras, ni tiene que preocuparse de traer el agua a los pueblos, ni tiene que preocuparse de traer la luz, no tiene nada que preocuparse de nada de eso, que era por donde empezamos, sobre todo para los más jóvenes. Es que no había luz, es que no había agua en ciento treinta y ocho pueblos cuando

empezamos, eso se ha acabado, y ahora, por lo tanto, hay recursos, y hay formación y preparación, y por eso yo creo que (corte cinta)

....por que hay infraestructuras, preocupación, porque temo que no sepamos acertar y que podamos equivocarnos. Pero creo que el camino está bien diseñado, y bien marcado, y ésta es la legislatura de los jóvenes, va a ser la legislatura de los jóvenes, de los servicios para todos, para igualdad, y de los jóvenes para avanzar. Me decía ayer, el rector de la Universidad: el 74% de los alumnos que hay en la Universidad son extremeños, eso es un capital de primera magnitud. Esta región no hubiera estado donde estaba, si eso hubiera ocurrido hace treinta años, pero hace treinta años ni el 74%, ni el 0% eran estudiantes universitarios en Extremadura, sencillamente, no había Universidad.

Así que, vamos a dar un impulso. Los jóvenes tienen que saber que sentimos que son absolutamente necesarios para nosotros, para nuestro proyecto. Todo el mundo será necesario para votar. Todo el mundo será necesario para recibir las prestaciones y las ayudas que necesiten. Pero, sin los jóvenes, no vamos a ningún lado. Éste es el reto, tendremos que intentar ayudarles, no ya a que encuentren un puesto de trabajo, sino a que creen sus propios puestos de trabajo, a que creen su iniciativa, y tendremos que ayudarles a que encuentren su propio techo para poder independizarse, para poder vivir, y lo vamos a conseguir porque, cuando se quiere, se puede. No falla. Cuando quisimos hacer mil doscientas viviendas en esta ciudad, porque hubo una riada que arrasó mil doscientas familias y mató a veintitantas, quisimos e hicimos en un año y medio mil doscientas viviendas, quisimos y lo hicimos. No teníamos ni un duro y lo hicimos.

Ahora no hay riada, pero hay una riada de jóvenes que vienen diciendo: queremos trabajar y queremos independizarnos, y queremos tener un techo. Y yo quiero y yo sé que podemos darles a esos jóvenes un techo y una vivienda, a un precio asequibles para ellos, y para los sectores medios de la población, por el simple procedimiento de poner terreno público a disposición de los promotores y de los constructores. Y poniendo el suelo que tiene la Junta, y poniendo el suelo que tenga el ayuntamiento de Badajoz, y el ayuntamiento de cualquier pueblo, somos capaces de hacer viviendas de menos de diez millones de pesetas, porque hemos sido capaces de hacerlas cuando ha habido una riada. Y ahora la riada es la de los jóvenes que, o contamos con ellos o nos arrollan, o contamos con ellos o no vamos a ningún lado.

Así que, ésa es la esperanza y ésa es la enorme ilusión que yo tengo. Y por eso, repito, estoy aquí, porque vamos a dar buenos servicios que van a igualar a la gente, y porque vamos a ser capaces de hacer posible que, por fin, la generación ésta que viene pueda emprender el camino que nosotros hemos marcado con la experiencia que nosotros tenemos como sociedad, no ya digo como partido, y con la formación y la preparación que ellos tienen. Para eso se necesita dinero, para eso se necesita dinero.

El Partido Popular lo va a arreglar todo bajando impuestos y creando empleo. Si fuera verdad que bajar impuestos es igual a crear empleo, Argentina sería el país que tenía menos parados del mundo. Y no solamente Argentina, casi todos los países latinoamericanos y africanos, donde no se paga impuestos. Como aquí con el franquismo, tampoco se pagaba impuestos y no teníamos nada.

Así que, bajar impuestos y crear empleo no es una correlación exacta. Sin impuestos no hay empleo. Sin impuestos no hay riqueza. Y bajar impuestos ¿eso qué es? ¿Bajar impuestos qué significa? ¿A todos? Es decir, cuando dicen que van a bajar los impuestos, y cuando dicen que van a seguir nuestra política en lo bueno si ganarán las elecciones, por ejemplo, ¿el impuesto de los bancos lo quitarían o lo dejarían? ¿o lo dejarían? Como dicen que van a bajar... El de los bancos ¿qué harían? Y el de los solares sin edificar ¿qué harían? Y el de las compañías eléctricas por los apagones que tienen esta región, produciendo más energía que nadie ¿qué haría el Partido Popular? Que nos lo aclaren, porque eso de bajar impuestos, ¿eso qué es? ¿A todos? Nosotros no estamos dispuestos a bajar impuestos a todos. Estamos dispuestos a cumplir la obligación constitucional de contribuir en función de nuestras rentas, y después estamos dispuestos, más que bajar impuestos que parece esto la venta de todo a cien, todo a cien, no, lo que estamos dispuestos a entender es las necesidades de cada uno, que todos tenemos derechos, pero no todos tenemos las mismas necesidades.

Así que, yo no le voy a bajar un impuesto a alguien así por las buenas. Ahora, usted tiene un hijo deficiente, usted tiene un hijo con una enfermedad crónica, usted es familia numerosa: los medicamentos hasta los catorce años gratis, no pague usted el 40%, porque usted tiene una necesidad distinta de la mía. Usted tiene familia numerosa: sus libros gratis, porque usted tiene una necesidad distinta de la mía. Ahora, yo como socialista no voy a aceptar nunca que con el impuesto de los obreros de la construcción, por ejemplo, o del jornalero del campo, se paguen los libros del hijo del notario, o de la hija del presidente de la Junta de Extremadura. No me da la gana. Porque me parece injusto, me parece injusto.

Así que, como ahora se trata, por lo visto, de que ésta es una carrera de relevos donde a mí se me cae el testigo y otro lo recoge..., no saben, confunden todo. El otro día, decía uno que esto era el Movimiento. Cómo se puede confundir democracia y Movimiento, qué empanada mental tendrá en la cabeza el de aquí. ¿Cómo puede confundir una cosa con otra? ¿Y cómo puede creer que esto es una carrera de relevos, donde a mí se me cae el testigo y lo recoge él y sale corriendo? Pero si el testigo no se me ha... Primero, si se me ha caído, reconocen que no han sido capaces de arrebatármelo, ¿no? Y es verdad que ninguno ha sido capaz de quitarnos el testigo. Ahora, correr han corrido, ¿eh?, todos camino de Madrid. Y hoy bien colocados y situados. Pero es que el testigo no se cae en la democracia, el testigo cada cuatro años se le entrega al pueblo, y el pueblo después se lo da a quien quiera. No se cae, se le devuelve al pueblo: tome usted lo que me dio, el testigo que me dio, aquí lo tiene, y ahora entrégueselo usted a quien quiera.

Así que, a ver si se aclaran y dicen: vamos a seguir lo que han hecho los socialistas en lo bueno, y vamos a corregir lo malo. ¿Y cuál es lo bueno y cuál es lo malo? Porque eso no lo dicen, ni dicen lo malo, ni dicen lo bueno, no tienen ni programa, se presentan por la cara, nunca mejor dicho. Caras por todas partes. Dos años de cara, y caro que le va a salir alguno, los que pagan las caras. Pero sólo con eso, no tienen programa. Yo no pierdo la esperanza de que salgan mañana, pasado, al otro, y donde nosotros ponemos cien, ellos pongan un par de ceros. Porque cuanto más se acerquen a la Luna, más lejos estarán del sillón de la Presidencia de la Junta. Cuánto más cerca está uno de la Luna, más lejos está de la Tierra. Y estos a la desesperada, porque ya Aznar se lo ha dicho, a la desesperada, van a prometer la Luna. Y la gente sabe que eso está muy lejos. Que lo que hay que hacer es cumplir cosas que se puedan hacer en la Tierra. Y los dos partidos que

están enfrente de nosotros, ellos mismos saben que se dan por perdidos, el uno diciendo: yo estoy dispuesto a pactar con Izquierda Unida. Y el otro diciendo: yo lo que quiero es que no gobierne el PSOE por mayoría absoluta.

Así que, imagináros con la moral que van. Uno, queriendo pactar con Izquierda Unida. Se lo decía Trillo ayer en la base de Talavera: ¿qué dice? Sí, éste quiere pactar, -estaba el Rey-, éste quiere pactar con el que quiera llevar al presidente del Gobierno y el Rey a los tribunales. Y ahora dice, esta mañana sale, y dice: le ofrezco a Ibarra un pacto de que gobierne la lista más votada en los ayuntamientos. ¿Y cuándo se le ha ocurrido esta ida? Porque lo podía haber pensado antes ¿verdad? O ¿se le ha ocurrido ahora? ¿desde cuándo le viene esta brillante idea de que gobierne la lista más votada? Porque en Villanueva de la Serena ¿está gobernando la lista más votada? Es la nuestra; y está gobernando la lista menos votada, la menos votada. Así que esto se reconoce que se le ha ocurrido ahora. ¿Y en Zalamea, quién gobierna? ¿Y en Calamonte, quién gobierna? La lista más votada. ¿Cuándo se le ha ocurrido a éste la idea? Porque podía haber dado ejemplo, la lista más votada, bueno ¿porque ha estado usted obstaculizando el gobierno de los socialistas con la famosa pinza con Izquierda Unida? El único consuelo que tiene, es decir: mi adversario es el PP y yo lo que quiero es que el PSOE no tenga mayoría absoluta. Bueno, pues empiezan ustedes la campaña con una moral y con una ilusión que "pa qué" las prisas ¿no?

Así que, yo creo, de verdad, que estamos en un momento decisivo, decisivo para la historia de nuestra región. Nunca, nunca, yo creo que habíamos tenido la oportunidad que tenemos ahora, nunca, porque es una oportunidad como nunca habíamos tenido y, perdón por la redundancia, pero tenemos lo que nunca habíamos tenido. Lo que jamás habíamos soñado. Es decir, el punto de partida de esta nueva legislatura que inicia el día 25 de mayo está muy lejos de lo que pensábamos que iba a ser el punto de llegada hace veinte años, pero muy lejos. Ni siquiera lo llegábamos a soñar, ni siquiera llegábamos a adivinar que llegaríamos hasta aquí, y hemos llegado hasta aquí, mucho más lejos de lo imaginado, y lo hemos hecho gente, repito, con escasa formación. Así que el momento es clave y el momento es decisivo.

Así que, nosotros nos vamos a limitar a explicar nuestro programa, a intentar que la gente siga apoyando esta opción, incluso, yo me atrevería, y me voy a atrever en la campaña electoral a decirle a algunos que nunca nos votaron que me siento satisfecho de que hayan trabajado por la región, pero me gustaría que ellos se sintieran satisfechos, en esta legislatura que empieza, diciendo: yo no soy solamente protagonista del cambio que ha habido en Extremadura con mi voto en contra, sino que voy a ser protagonista del cambio que viene con mi voto a favor. Porque creo que será para ellos, también, motivo de satisfacción. Aunque no estén de acuerdo al 100% con nosotros, pero yo sé que se fían de nosotros. Es decir, hoy la gente, en Extremadura, tiene complicidad con los socialistas y tiene complicidad con quien les habla. Yo lo noto. Donde quiera que voy. En los ojos, en la mirada de la gente noto la complicidad, incluso de aquel que sé que no me va a votar nunca, pero sé que se fía de mí y se fía de la gente con la que yo voy, sabe que no tenemos cartas debajo de la manga, sabe que nuestro compromiso con Extremadura es firme. Y el centro izquierda de esta tierra sabe que nuestra lealtad con Extremadura está a prueba de bombas y que, cada vez que hemos tenido que elegir entre nuestras siglas y nuestra tierra no ha habido duda, nuestra tierra. Lo hemos hecho cuando gobernaba el PSOE y cuando ha gobernado el PP, siempre. Y, recordad la

cantidad de ejemplos, somos leales con ésta tierra, lo sabe la izquierda, lo sabe el centro izquierda. Y la derecha, alguna derecha que no nos vota, sabe que somos leales con España, y lo sabe, y lo agradece. Y ahora le diría a esa derecha que nunca nos ha votado: siéntase protagonista político de esta aventura y haga usted el favor de reforzar el liderazgo de la gente que tenemos la autoridad suficiente en este país como para contrarrestar los intentos de separación que, sin duda, se van a plantear dentro de cuatro, cinco o diez meses en España. Y hace falta gente con autoridad, con fuerza y con convicción para neutralizar esos intentos que se van a hacer por las estupideces de uno y por la soberbia de otro. La estupidez del PNV y de sus acompañantes y la soberbia de Aznar. No hay política más estúpida que darle una patada en el culo a aquel que se quiere marchar, y esto es lo que ha hecho Aznar, permanentemente: ¿Usted se quiere ir? Pues, yo le doy para que se vaya, cuando lo lógico es tenderle la mano para traerlo, y eso no lo ha hecho Aznar porque le interesa más el voto en el resto de España que en el País Vasco. Y así nos va.

Nunca..., Aznar escribió un artículo en la Nueva Rioja en el año 78, cuando la Constitución, diciendo que esa Constitución traería la ruptura de la unidad de España. Pues gobernó Suárez y no hubo ninguna ruptura, ni siquiera debate y discusión sobre eso. Calvo Sotelo y tampoco, ni ruptura y ni discusión. Felipe González ni ruptura ni discusión. Qué casualidad que la discusión sobre la ruptura de España se plantea con este caballero, con este caballero que, además, tiene un discurso falso porque parece que más sospechoso de intentar un proceso extraño y divisorio el señor Mas en Cataluña que Pascual Maragall, parece ¿no? Bueno, pues prefieren a Mas antes que a Maragall. Lo de "antes rota que roja", vuelve a aparecer en el discurso de estos caballeros. Ya hablan de la unidad social comunista, ya dentro de poco hablarán de los rojos, pero no le cree nadie, ni le cree nadie en España, ¿quién va a creer que Zapatero es un rojo peligroso? ¿Quién? ¿y quién va a creer que yo voy a pactar con Cañada? Hasta ahí podíamos llegar, "antes morir que perder la vida" ¿eh? Así que, no se lo va a creer nadie.

Hemos hecho este acto en Badajoz y no por casualidad. Podíamos haber elegido cualquier sitio y, en otras ocasiones, hemos estado en otro sitio, pero en esta elección el Partido Socialista, el Partido Socialista de Extremadura ha decidido que su acto central sea en Badajoz. Y hay una razón que ha apuntado Eduardo, nuestro candidato: esta ciudad que es la mía, por cierto, donde vivo, donde pago mis impuestos y -que se cabree el alcalde de Mérida, que también los paga la Junta allí-, esta ciudad, durante muchísimos años, ha sido una ciudad triste como todas las ciudades extremeñas y españolas, por cierto, durante la dictadura. Y nada más que había que pasear por la calle El Obispo y ver la pecera, triste. Tuvo un momento de enorme alegría, de enorme esplendor, de vivacidad, que fue cuando gobernaron los socialistas Rojas y Montesinos, que no lo olvidemos, y Montesinos, que fue un alcalde que hizo muchísimas cosas por esta ciudad. Y, después, ha venido un tiempo de nuevo de tristeza, de nuevo de tristeza y, Badajoz, es la ciudad más importante de Extremadura, con diferencia, con diferencia. Y, por lo tanto, para un proyecto como el que yo pienso y hemos diseñado en el PSOE de Extremadura para la región, necesitamos una ciudad importante que tire, que tire, no que ponga pensamientos y que ponga fuentes. Eso hay que hacerlo también, pero además de pensamientos y fuentes hay que poner ideas y saber qué se quiere hacer con esta ciudad.

Y esta ciudad es necesaria, es decir, que no es un capricho, no es que queramos ganar por el prurito de coleccionar ciudades, no, no, sino porque la necesitamos. Para que el proyecto vaya mejor tiene que haber alguien que tire. Hemos tenido la desgracia los extremeños de no tener una ciudad de un millón de habitantes o de medio millón de habitantes, que ha sido una desgracia histórica. ¿Qué sería, compañeros y compañeras, Aragón si no tuviera Zaragoza? Y ¿Qué sería Castilla León si no tuviera Valladolid? Y ¿Qué sería la Comunidad Valenciana si no tuviera Valencia? Son las ciudades que tiran de las demás, incluso, las coloca bien en la tabla estadística. Nosotros no hemos tenido ninguna gran ciudad, hemos tenido ciudades medias, consecuencia de factores históricos y de la inutilidad de tanta gente como hubo aquí, en esta tierra, que fueron bastante inútiles y bastante cobardes, porque aquí hacer algunas cosas hay que echarle valor ¿eh? Y, ahora comprendo los que gobernaban antes de elegirlos democráticamente que decían: ¿yo para qué me voy a complicar la vida?, si pongo un hospital se van a dividir y me van a pegar, pues entonces no pongo hospital. Si casi nos jugamos la Universidad, si casi no hubo Universidad por la pelea entre ciudades. Así que, como no tenían que responder ante el pueblo, pues, decían: yo, yo no hago nada, a ver si se va a enfadar el ministro y me quita.

Pero no hemos tenido esa gran ciudad que tirara del desarrollo. Badajoz es una ciudad que tiene que ir por ese camino, que tiene que ir por ese camino. Así que no solamente es una ciudad para vivir, sino una ciudad para dirigir, para liderar, para tirar del desarrollo, también para vivir. En ese sentido, Eduardo Orduña tiene un proyecto extraordinariamente importante, ha dicho algunas cosas que me han gustado mucho, que nadie cree que vamos a hacer en el Sancha Brava si él gana las elecciones porque lo ha pedido él, él lo ha pedido ¿eh? Otros no lo han pedido, otros quieren repetir las ferias: feria de muestras, feria de muestras y feria de muestras. No saben hacer otra cosa que feria de muestras ¿eh?, y cada día menos, menos gente, más feria y menos gente.

Eduardo tiene una idea brillante y ha dicho..., nadie se creía lo de el museo, nadie se creía lo del hospital, nadie se creía lo del López de Ayala, que estuvieron a punto de tirarlo en los tiempos de los centristas, en los tiempos de..., los que eran tan centristas quisieron tirar el López de Ayala y nadie cree, a lo mejor, yo creo que sí, que lo cree mucha gente, que cuando nos proponemos una cosa si queremos, lo hacemos.

Pero, además, tiene una idea brillante, que es recuperar el río Guadiana para la ciudad de una vez, de una vez. Hasta ahora lo que hemos hecho ha sido, simplemente, algo que está bien, que es arreglar las orillas, hacer aquel proyecto que algunos llamaban duro que sirve para una parte pequeña de la ciudad, que son para los jubilados y para los del colesterol. Pero los que no estamos jubilados ni tenemos colesterol no nos acercamos nunca al río, porque allí hay que ir a pasear y van los que están jubilados a darse su paseito y los que quieren..., yo creo que andar engorda, porque yo todas las que veo y todos los que veo van gordos, pero en fin, a lo mejor es que..., no lo sé, yo los veo y digo: será que engorda andar, porque cada día están más gordos, pero en fin, van por ahí. Pero el resto de la gente, el resto de la gente no va al río, no aparece por allí, así que lo que hay que hacer es un sitio no para pasear, sino para vivir, para que la ciudad se vuelque ahí, y no solamente con paseo y con arreglar las orillas, como dice el de aquí, sino meter ahí proyectos, proyectos privados la mayoría, proyectos privados la mayoría, para que la ciudad esté ahí, recuperando el casco histórico, pero también recuperando la

convivencia, ahí. No para pasear hasta que llegan las ocho de la tarde, sino para vivir a partir de las ocho de la tarde con nuestra familia, con nuestros hijos, en temas culturales, en temas deportivos. Ese proyecto, Eduardo, si ganas, lo vamos a poner en marcha. Tú lo has pedido, otros no lo han pedido, otros dicen que van a hacer una orillita, una orillita para pasear.

Así que, queridos amigos, queridas compañeras y queridos compañeros, yo tengo una enorme ilusión y una enorme confianza en que la gente va a entender nuestro mensaje y que vamos a poder recoger nuestra cosecha. Ahora, en esta campaña, el PP vuelve con una nueva ofensa a los extremeños. Primero fue el voto analfabeto, acordaros: elecciones del 83, elecciones del 87, del 91, claro votan, qué van a votar los extremeños si los pobres no tienen cultura, ni formación, y decían que era el voto analfabeto ¿os acordáis? Después fue el voto cautivo. Como pagábamos el PER, el Gobierno socialista pagaba el PER, pues entonces, pagábamos el voto. Y, ahora, como ellos son los que pagan el PER, ya no pueden decir que lo compramos, ahora, es el voto cobarde, ahora es que los extremeños tienen mucho miedo. ¿Quién le habrá dicho a esta criatura que él es el valiente de esta pandilla y que los demás tienen mucho miedo? Y, aquí viene el guerrero del antifaz a rescatar a los pobre miedosos extremeños, pero ¿quién le ha dicho que él es el valiente? Así que, ahora es el voto del miedo.

Pues ni era el voto cautivo, ni era el voto inculto, ni será el voto del miedo. Será el voto de la libertad que tiene este pueblo como nunca la tuvo. Aquí no tiene miedo nadie. Mirad, llevo años yendo por pueblos y ciudades y, como podéis imaginar, me ha pasado de todo, de todo. El año pasado, manifestaciones a cada pueblo que iba, o bien por temas sanitarios o bien por institutos. Manifestaciones, pancartas. ¿Habéis oído alguna vez que en una manifestación que me han hecho a mí ha habido alguna agresión de las fuerzas del orden público contra los manifestantes, ha habido algún herido, ha habido algún palo, ha habido algún porrazo? Nunca, nunca. Porque yo siempre he dicho que tenían libertad para hacer lo que hacían, siempre. Y cuando ha habido alguna manifestación contra Aznar ¿cuántos heridos ha habido? ¿cuántos heridos? Acordaros de la última de Barcelona que fue a dar una conferencia a la Universidad, ¿cuántos heridos? Así que de miedo, nada. Miedo a ellos, ellos sí que dan miedo, pero ¿de nosotros, miedo? La gente lo que tiene es confianza, libertad y complicidad con los socialistas porque saben que ha llegado, de verdad, el momento de Extremadura.

Si ganamos vamos a hacer lo que tenemos que hacer. Con Aznar, si quiere Aznar, que no va a querer porque durante ocho años no ha querido, pero lo vamos a hacer con Zapatero. Por eso digo, y esta es la tercera razón y con esto termino: éste es el momento de Extremadura. Zapatero ha adquirido unos compromisos con los socialistas extremeños muy serios, muy serios. Muy serios. Por fin vamos a poder tener un desarrollo económico importante, vamos a tener un desarrollo viario importante. Así que, no será con Aznar, entre otras cosas porque Aznar ha cumplido su ciclo, ocho años era suficiente para hacer su proyecto político, pero resulta que ayer cuando le preguntan: oiga, ¿qué pasa con la seguridad? Dice: la culpa, Felipe. Oiga, a los ocho años, que ya está usted terminando y todavía echándole la culpa a Felipe. Pues vaya proyecto político, ¿cuándo va a empezar usted a gobernar? Si todavía la culpa la tiene Felipe González del tema de seguridad y de algunas otras cosas más. Así que, su proyecto se ha acabado. Si alguien que acaso, en Extremadura, quisiera castigar a Aznar por lo antipático que es, porque piensa que no es una persona como él, porque no todo el mundo vamos a poder casar a

nuestras hijas en El Escorial, -ni falta que hace, por cierto-, ni vamos a poder ir en familia a que nos den la bendición, si alguien quisiera castigarle, que no espere a las elecciones del año que viene, porque el año que viene no se presenta. Si hay que castigarlo es ahora, éste es el momento. Así que, no espere nadie. Que no espere nadie porque no estará, estará Zapatero y si estoy yo, y si están los jóvenes con la fuerza que quieren tener y que tienen y sigue la gente confiando y sintiéndose orgullosos de ser extremeños, esta región va a pegar un salto que, como diría Alfonso Guerra, no la va a conocer ni....

Así que, vamos a trabajar, vamos a trabajar, sé que estamos muy animados y muy optimistas, pero las elecciones solo se ganan el día de la votación, sólo. No se ganan diciendo: ya están ganadas, se ganan el día de la votación. Ellos están tristes pero, a lo mejor, pudieran tener pena la gente, de ellos si nos vieran a nosotros excesivamente altivos. Nosotros hemos entregado el testigo, no tenemos ni un voto, tenemos que ganárnoslo a pulso durante estos cuatro años y en el sprint de estos quince días. Así que, ánimo, a trabajar, a ganar y a ser felices.

Gracias.